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Nella relazione al CC socialista 
.* * * 

De Martino respinge 
•r 

ogni critica al 
piano Pieraccini 

Nessuna novita di rilievo nel discorso del segretario 
del Parfito socialista — Accetlazione della politico 
del redditi — Nuovi commenti alle tesi di Cattani 

Commissione trasport i d e l l a C a m e r a 

Con una relazione di De 
Martino nella quale non sono 
emersl elementl di novita ri-
spetto alia posizione ufllciale 
del socialist! sul piano Pie* 
raccini si sono apertl ieri i 
lavori del CC del PSI. 11 di-
scorso di De Martino e consi-
stito in sostanza in una lun-
ga ma, in verita non molto 
entusiastica illustrazione del 
* programma di sviluppo» 
quinquennale, al quale il se
gretario del PSI, ha dichia-
rato di attribuire una funzio-
ne rinnovatrice dell'econo-
mia italiana. Egli ha fra l'al-
tro negato che tra le linee 
del progetto predisposto da 
Giolitti e quelle dell'attuale 

vi siano differenze di sostan
za (pur ammettendo che nel 
primo «era piu accentuato il 
riconoscimento del carattere 
stimolante delle rivendicazio-
ni salariali»), sostenendo pol 
— nonostante le documenta-
te obiezioni da piu parti avan-
zate — che il tasso di aumen-
to del reddito nazlonale. pre-
visto nella misura del 5 tf> e 
« realistico ». Ha detto inoltre 
che la programmazione non 
deve essere ne < indicativa » 
n6 « coercitiva », ma «impe-
gnativa », d'accordo in questo 
con le tesi della DC, e ha re-

to < dichiarazioni pubbliche 
su argomenti che non sono 
stati oggetto di discussione e 
di deliberazione collegiate da 
parte degli organi eletti dai 
congressi». 

SULLA « 1 6 7 » T , Consigiio 
dei ministri non e stato an-
cora ufllcialmente convocato: 
dovrebbe esserlo per oggi po-
meriggio o domani al mas-
simo. In questo senso si sono 
espressi i ministri Colombo 
e Mancini, uscendo da una 
riunione che si e svolta ieri 
presso l'on. Moro per l'esame 
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Per la riforma 

e I'autonomia 
. —* 

10 punti 
delle Province 

j e dei Comuni I 
I toscani 
I FIRENZE. 19 

I
I Consigli provincial! ed I 

Consigli comunali della To-
scana prenderonno in esame 

Inelle loro prossime riunioni la I 
mozione conclusiva approvata I 
dai partecipanti al convegno, 

Ircgionale su « La riforma del I 
la flnanza locale come stru * 

Imento di autonomia* svoltosi i 
sabato scorso in Palazzo Vec- I 
chio per iniziativa del Comune 

Ie dell'UnJone regionale delle I 
province toscane. I 

Nel documento si rileva in-, 
Inanzitutto come la mancata I 

attuazione della riforma della » 
I flnanza locale pone gli Enti • 

locali in condizionl sempre piu I 
gravi, incidendo negativamen-

Ite sulla loru attivita e renden-1 
do sempre piu profondo lo | 
squilibrio fra bisogni da sod-

Idisfare e mezzi finanziari per I 
farvi fronte. I partecipanti al I 
convegno (erano present! am-

I ministratori locali del PCI. I 
del PSI. del PSDI. del PS1UP.I 

I della DC) nella loro mozione. • 
hanno inoltre riaffermato che J 
la riforma della flnanza locale 

I e un momenlo basilare del piu i 
complesso problems della di-1 
fesa e del potenziamento della 

Iautonomia (dalla quale di-1 
pende anche la democratica I 
attuazione della programma-. 

I zione) autonomia riconosciuta I 
I dalla Costituzione agli EnU' 

I
locali che trova nefl'ordina- • 
mento regionale la sua armo-1 
nica strutturazione. 

I lnftne i rappresentantl dei I 
maggiori EnU locali regional! I 
hanno chiesto che i compe-, 

I tenti organi legislativi ed I 
esecutivo nazionali prowe-' 

Idano a: I 
1) approntare un piano di | 

risanamento della situazione 
Idebitoria complessiva degli I 

Enti locali mediante il con-1 
solidamento di tutti I mutui. 

I in una unica operazione a lun-1 
ghissimo termine. a basso* 

I tasso di interesse. con I'inter-1 
vento dello Stato (nella garan-1 
zia e nel pagamento degli one-

Iri) spedalmente per I mutui I 
contratti a pareggio dei bi-1 
land: 2) facilitare I'accesso. 

Ial credito presso i varii isti-1 
tut! finanziari potenziando con • 

Itemporaneamente la Cassa • 
deposit! e prestiti i cul fondi I 
non devono essere distolti per 

I scop! divers!: 3) garantirel 
agli Enti locali i necessari | 
finanziamenti quando vengono 

I loro decentrati nuovi compiti I 
e prevedere una rivalutazione I 

I e una estensione della parte • 
cipazione dello Stato alle spe-1 
se relative aU'espIetamento di' 

Iservizi di interesse generate: i 
4) riconoscere agli Enti locali | 
la partecipazione in misura 

Iadcguata a tributi statali spe I 
cialmente nel caso che tab | 
tributi si riferiscano ad atti 

I vita la cui esplicaztone im I 
ponga agli Enti locali la for-1 
nitura di servizi e I'appronta • 

I mento di infrastrutture chel 
incidano notevolmente sui loro' 

Ibilanci: 5) compensare gli I 
Enti locali della pordita di | 
alcune entretc (es. dazio sul 

I vino, sgravi fiscal! sulle so-1 
vrimposte fondiane sui fabbri-1 
rati): 6) sollecitaie da parte* 

I dello Stato il pronto pagamen I 
to di tutte le somme dovute" 

I per qualsiasi titolo agli Enti I 
locali (es. quota di imposta | 
unica sull'ENEL): 7) Ammet-

Itere a calico dei bilanci ceo-1 
nomici i deficit delle aziendc I 
municipalizzatc per quanto ri-. 

Iguarda semzi pubblici di in I 
teresse sociale, quali ad esem-' 
io I trasporti: 8) sopprimerei 

J'IGE sugli interessi dei mutui | 
contratti con istituti bancari 

I diversi dalla Cassa deposit! e I 
prestiti: 9) modiflcare larti I 
colo 300 della Legge cormmale. 

I e provinciale in morio da con I 
sentire agli Enti locali di M 

Isumere mutui anche quandoi 
gli interessi supenno il quarto | 
delle entrate effcttive ordina 

I rie: 10) e mflne sul piano I 
istituzionale: a) abolire la di-1 
stinzione fra spese obbligato 

I rie e spese facoltative: b) de-1 
ferire il controllo di tutti i1 

bilanci alle GPA soppnmendo i 
la CCFL; c) ammettere il [ 
controllo di merito solo con la 
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I la CCFL; c) ammettere il I 
controllo di merito solo con la 

• forma del riesame. I 

sulla priorita dell'efflcienza 
produttiva. Ci6 sempre par-
tendo dai presupposto che, ri-
manendo all'interno del pia
no, sia veramente possibile 
raggiungere sbocchi positivi 
per quanto riguarda I'efflcien-
za « sociale », cioe il raggiun-
gimento degli obiettivi nel 
campo dell'occupazione, del 
sistema pensionistico e del 
servizio sanitario. 

Dopo aver scartato le criti-
che di Fanfani, condivise an
che da La Malfa, sulla man-
canza di collegamento che 
nelle sue prevision! il piano 
rivela con la situazione eco-
nomica nei paesi del MEC. e 
avere espresso un giudizio 
negativo sulla proposta di 
Fanfani per un « Commissa-
riato» al piano, De Martino 
si 6 pronunciato, in favore 
della trasformaziohe del minl-
stero retto da Pieraccini in 
ministero del Bilancio e del
la Programmazione economi-
ca. Egli e venuto quindi a 
quel la che appare come la 
parte piu preoccupante della 
relazione, affrontando il tema 
della < politica dei redditi -, 
che ha esposto in termini di 
sostanziale accettazione- De 
Martino ha ribattuto infatti 
a questo proposito 11 vecchio 
tasto dell'ancoraggio • non ri-
gido, ma entro certi limiti ela-
stico» dei redditi di lavoro 
alia produttivita (con l'accen-
no al piano Giolitti che ab-
biamo sopra riferito), ed ha 
parlato di « autonoma limita-
zione dei sindacati » dietro il 
corrispettivo, per la verita as-
sai evanescente, di essere as-
sociati < alia elaborazione, 
controllo ed esecuzione del 
programma ». La relazione e 
terminata con un appello al 
partito a convincere « le mas
se popolari che o si va avanti 
per questa strada o si ricadc 
nel disordine », e con il ri-
chiamo alle riforme che do-
vrebbero essere inseparabili 
dai piano stesso. Dopo Tap-
provazione dell'ordine del 
giorno sui ferrovieri che ri-
feriamo in altra pagina, i la
vori del CC sono stati so-
spesi e rinviati a stamani. 
Tra i primi iscritti a parlare 
Bgura Ton Giolitti. 

Della programmazione Ton. 
De Martino si occupa anche 
nell'intervista che YEspresso 
pubblica nel suo numero di 
oggi, con un'accentuazione 
politica del tutto assente nel
la relazione al CC. Egli ripe-
te infatti. nell'intervista, che 
s'e arrivati molto vicini al 
limite di rottura nel centro-
sinistra, e che il PSI uscireb-
be dai governo se per esem-
pio pel campo della program
mazione < dovessero esservi 
arretramenti». Parla inoltre 
con grande cautela del pro-
blema deH'unificazione socia
lista, mettendo in guardia 
contro soluzioni precipitose. 

COMMENTI A CATTANI Suoli 
argomenti sollevati da CatTa-
ni nel suo discorso di Mi-
lano si sono avute ieri nuovc 
prcse di posizione da cui ri-
sulta lo scarso credito di cui 
gode negli stessi ambienti del 
PSDI il furore uniHcazionista 
di Cattani. 

L'on. Ariosto, cui fa capo 
la corrente socialdcmocratica 
denominata « Iniziativa e uni-
ta socialista» ha detto, re-
spingendo le proposte reitc-
ratamenle avanzate dalla de-
stra del- PSDI per una « unifi-
cazione eleltorale • col PSI. 
che il fallimento di una simi
le operazione «sarebbe il 
principio della fine del so-
cialismo democratico come 
fattere determinante delta 
politica italiana >. Gli ha fat-
to eco l'agenzia della corren
te, con l'accusa di «superfi-
cialita > alia destra del PSI. 
II ministro Preti ha invece 
dichiarato di condividere in 
pieno le affermazioni di Cat
tani. come si erano affrettati 
a fare gli esponenti della 
corrente di destra che si rac-
coglie intorno all'on Paolo 
Rossi. 

Da parte socialista si rcgi-
stra un irritato commento del 
sen. Tolloy, il quale se la 
prende sia con Cattani sia 
con Verzelli per aver rilascia-

167. Mancini ha confermato 
che il criterio per l'indenniz-
zo sara quello della legge per 
Napoli. ed ha annunciato 
una prossima discussione in 
sede governativa del proget
to di legge urbanistica. 
In precedenza, il presidente 
del Consigiio aveva ricevuto 
Taviani e Reale, probabil-
mente in rapporto alia rifor
ma della legge di pubblica 
sicurezza. 

FORZB NUOVE Dopo , ran. 
faniani di «Nuove Cronache », 
anche «Forze Nuove », la 
corrente di sinistra d.c., an-
nuncia il proprio rilancio, 
con un programma di con-
vegni provinciali e regionali, 
il piu importante dei quali 
e quello fissato per il 6 giu-
gno a Bologna, con la par
tecipazione di rappresentanti 
deU'Emilia-Romagna e della 
Toscana. Parleranno Ardiso, 
Galloni e Donat-Cattin. Te-
mi di questo rilancio sono da 
una parte un riesame della 
politica di centro-sinistra e, 
come scrive l'agenzia della 
corrente, « le ipotesi di logo-
ramento della alleanza DC-
PBI », col conseguente impe-
gno a determinare « il ruolo 
del partito quando il centro-
sinistra avesse esaurito la 
sua efficacia ». 

m. gh. 

Vergognosa manovra del 
governo per impedire 

il voto degli emigrati sardi 
Battuto in commissione, il ministro Jervolino ha 
chiesto il rinvio in aula della legge sulle facili-
tazioni di viaggio nel tentativo di insabbiarla 
Immediata replica dei compagni Pirastu e Marras 

H governo, deciso a non 
concedere agli emigrati sardi 
che debbono votare per il rin-
novo del Consigiio regionale 
le facilitazioni di viaggio con-
cesse in occasione delle ele-
zioni politiche, e ricorso ieri. 
alia commissione Trasporti del-
\r> Camera, ad una manovra 
ostruzionistica con la quale si 
propone di non far passare la 
legge. II ministro Jervolino, 
difatti. posto in minoranza, ha 
chiesto il rinvio in aula della 
discussione della legge. sot-
traendola alia commissione 
Trasporti che l'aveva in esa
me in sede deliberante; il 
che significa — stando al ca-
lendario di attivita della Came
ra e del Senato — che il prov-
vedimunto non potra in ogni 
caso essere approvato in tem
po utile dai due rami del Par-
lamento. 

Con il parere favorevole del
la commissione Bilancio, la 

La Malfa torna 
a presiedere 

la commissione 
Bilancio 

L"on. La Malfa tornera a pre
siedere la commissione Bilancio. 
L'esponente repubblicano. com'e 
noto, aveva rassegnato le dimis-
sioni dalla carica quando la 
Commissione accolse una pro
posta comunlsta di concedere le 
agevolazioni di viaggio agli elet-
tori sardi che sono chiamati alle 
urne il 13 giugno per il rinnovo 
del Consigiio regionale. La stessa 
Commissione, riunitasi ieri mat-
tina, ha respinto alia unanimita 
le dimissioni. Subito dopo la 
seduta U vicepresidente Curt! ha 
informato l'on. La Malfa il quale 
ha dichiarato che di fronte a 
tale manifestazione di fiducia 
c non poteva esimersi dai con-
tinuare a presiedere la Com
missione ». 

Domenica si vota 

L'augurio di Longo 
per le elezioni 

nella Valle d'Aosta 
II compagno Luigi Longo ha inviato al segretario della Federa-

zione del PCI di Aosta il seguente telegramma: 
« A tutte le compagne e i compagni, a tutte le organlzzazlonl 

dl Partito valdostane Impcgnate in quest! ultlml glornl dl campagna 
elettorate desldero Invlare un saluto fraterno ed un augurlo dl buon 
lavoro e dl tuceesso. Quetto saluto e questo augurlo glungano anche 
alle altre forze politiche Impegnate con no! a respingere I'aHacco 
conservatore • ad asslcurare un'altra grande avanzata dello schie-
ramento autonomlstico popolare, per fare sempre piu di Aosta e 
della reglone quel centro accogliente, moderno, civile, europeo e 
soclalmente progredlto che e I'oblettivo della nostra lotta ». 

LUIGI LONGO 

Deciso dalla commissione di vigilanza 

/ partiti alia TV 
per le elezioni in 

Sardegna 
Ai rappresentanti regionali 

dei partiti impegnati nella 
campagna eleltorale in Sarde
gna per il rinnovo del Consi 
glio sara consentito di parla 
re alia televisione per dieci 
minuti ciascuno. I-a decisione 
e stata presa ieri dalla Com 
missione parlamentare di vigi 
Ianza che si e riser\ata di sta 
bilire in un secondo tempo il 
calendario delle trasmissioni 
in accordo con la direzione 
della RAI-TV. 

Nel corso della riunione I 
compagni on. Lajolo e Nannuz 
zi avevano sollevato il caMt 
delle due trasmissioni dedicate 
dalla televisione alia Sardegna. 
rilevandone la faziosita e le dt 
storsioni. I parlamentari comu-
nisti avevano chiesto che la 
stessa televisione rettificasse 
rimpressione suscitata dalle 
due trasmissioni offrendo la 
possibilita alia opposizione di 
ebprimere il proprio parere sul- messe in onda 

la situazione dell'Isola. oppu 
re acceltando la proposta del-
Ton. Malagodi di far parlare 
i rappresentanti nazionali dei 
partili in occasione delle ele
zioni in Sardegna. Alia fine si 
e per\cnuti. con 1'accordo di 
tutti i setlori della Commissio 
ne. alia decisione nfenta al 
I'inizio. 

La Commissione. inoltre. ha 
respinto. come paleserr.entc in-
fondata. la richiesta dell'on.le 
Pacciardi di parlare alia TV 
alia stregua di tutti gli altri 
rappresentanti dei partiti na
zionali. quale leader del fanto-
matico e comunque inconsi 
stfrnte < Mo\ imento » che ha 
fondato dopo la sua uscita dai 
PR I. Inline il compagno sena
tors Salati ha criticato la di
rezione della RAITV per la 
parzialita delle trasmissioni 
sul Vcntennale della Resi-
stenza. 

Anche alcune intcrviste a 
note personality, come Caroc-
ci c Levi, non sono state poi 

proposta di legge, di iniziati
va del Consigiio regionale del-
lc« Sardegna. era giunta ieri 
all'esame della commissione 
Trasporti della Camera, riuni-
la in sede leglslatlva. II mi
nistro Jervolino ha scoperto 
subito le carte, ponendo una 
pregiudiziale alia discussione 
e all'approvazione della propo-
sla: il ministro dell'Interno con 
un telegramma. ha detto, mi 
hn comunicato di non avere a 
disposizione — nel capitolo in
dicate dalla commissione Bi
lancio — i fondi necessari alia 
copertura delle spese per le 
facilitazioni; il ministro della 
Marina Mercantile, dai canto 
suo, mi ha comunicato che la 
convenzione slipulata con la 
societa Tirrenia alia fine di 
gennaio di quest'anno. consen-
le riduzioni sulle tariffe solo 
per le elezioni politiche, e con 
esplicita esclusione delle con-
sultazioni comunali e provin
ciali. Mancando le necessarie 
coperture, ha concluso Jervoli
no, occorre che la proposta di 
legge torni alia commissione 
Bilancio per la ricerca della 
copertura occorrente. 

Le repliche dei compagni 
on. Pirastu e Marras alia chia-
ra manovra dilatoria esposta 
dai minLstro sono state molto 
aire e precise. Pirastu denun-
ciava la manovra insabbiatri-
ce. e lo scorretto gioco delle 
parti portato avanti dai tre 
ministri. Inoltre — ha osser-
\ato — 6 una vergogna che a 
sei mesi di distanza dalla pre-
sentazione della proposta da 
parte del Consigiio regionale 
sardo. il governo si presenti 
dinanzi al Parlamento per di
re di non essere in grado di 
reperire 200 milioni, puro e 
semplice costo tecnico della 
democrazia, e comunque una 
somma che e meno della me-
ta dei 500 milioni dati dallo 
stesso Jervolino come. gratiflca. 
agli alti funzionari delle Fer-
rovie dello Stato. E* vergogno
sa — concludeva Pirastu — 
che il governo di centro-sini
stra sia il primo a negare agli 
emigrati sardi il diritto, e 
quindi la liberta, di voto. Nel 
1961. quando e'era un govemo 
non di centro-sinistra. le faci
litazioni furono concesse. 

Contrari alia richiesta di 
Jervolino si dichiaravano an
che Raia del PSIUP e Berlin-
guer e Macchiavelli del PSI, 
favorevoli i deputati della DC, 
del PSDI, del PLI e del MSI. 
Ma nonostante la confluenza 
delle destre sulla posizione del 
governo. la richiesta di Jervo
lino non passava. A questo 
punto. il ministro ricorreva ad 
uno strumento parlamentare. 
che di solito serve alle oppo-
sizioni ed alle minoranze per 
difendersi dalle sopraffazioni 
della maggioranza: la richie
sta del rinvio in aula. II che 
significa — ha detto il compa
gno Marras — che ora la pro
posta di legge deve essere 
esaminata in sede referente 
dalla Commissione Trasporti. 
che prooabilmente ricorrera 
per i! parere alia commissio
ne Bilancio. nonostante questa 
1'abbia gia dato. e favorevol-
niente. Nella migliore delle 
ipotesi, la legge passcra all'e
same e al voto dell'Assemblea 
solo verso la fine del mese, 
cioe alia vigilia della interru-
zione dei lavori parlamentari. 
11 Senato non farebbe in tem
po ad approvarla. 

Incomprcnsibile appare que
sta pemcace oppr-sizione del 
governo. dai momento, lo ri-
cordiamo. che tutto il Consigiio 
rc-gionale sardo ha chiesto un 
d*\erso orientamento Proprio 
ieri, da Cagliari e venuto a 
Koma il presidente del go 
»erno regionale. Corrias. per 
indurre Colombo a stanziare 
la modesta somma. Ma non 
c"e stato niente da fare. E' 
probabile che oggi il Consigiio 
regionale. comocato apposita 
rrente. decida di accollare al 
bilancio retn'onale Ie facilita 
z:oni di \iacgio ai propri cit-
tfidini elcttori. II gruppo co 
munista — a quanto risulta — 
proporra che Ie concessioni 
gia esistenti (8 mila lire di 
contribute per gli emigrati 
nelle altre province itahane. 
\'Z mila per quelli aH'cstcro) 
siano rispetti\ amentc elevate 
a 15 e 23 mila. 

AI Senato. intanto. i senato 
n Polano e Bitossi. del PCI. 
Lussu del PSIUP. Crespellani 
della DC. hanno rivolto una 
interrogazione al ministro de 
gli Estcri. perche intervenga 
presso i govemi di Bonn, del
la Francia. del LusicmburgJ 
c dellOlanda perche a lora 
volta. premendo sui da tori di 
lavoro. facilitino il ritomo de
gli emigrati cletteri. I quattro 
senatori. inoltre. sollecitano 
disposizioni per le ambasciate 
ed i consolati affinche age%-o-
lino in tutti i modi gli emi
grati. 

Alia Casa della Cultura 

<Perche un ministero per 

la ricerca scientifica?> 
II dibattito introdotto dagli on. Luigi Berlinguer 
(PCI), Carlo Mussa Ivaldi (PSI) e Franco Malfatti (DC) 

II vasto tema della riorganizza-
zione della ricerca scientillca 6 
stato ripreso ieri sera da una 
qualificata assemblea di persone 
a vario titolo interessate, alia Ca
sa della Cultura, dove il dibattito 
6 stato diretto dai prof. Giorgio 
Tecce ,e introdotto da tre par
lamentari: Carlo Mussa Ivaldi 
del PSI. Luigi Berlinguer del PCI. 
Franco Malfatti della DC che 
hanno parlato in questo ordine. 
Orientata sulla questione < Per
che un ministero della ricerca 
scientifica? >, la discussione si 6 
allargata a piu gruppi di proble-
mi connessi, fin dai primo dei 
tre interventi introduttivi. Mus
sa Ivaldi infatti. il solo che si 
sia pronunciato risolutamente a 
favore della istituzione del mini
stero della ricerca. ha argomen-
tato — piu che sulle ragioni che 
lo inducono ad auspicare questa 
istituzione — sulla necessita da 
tutti avvertita di una politica del
la ricerca, connessa con la pro
grammazione economica. Ha an
che suggerito l'esempio — accol-
to poi dagli altri due introduttori 
— del Comitate misto di parla
mentari e scienziati istituito in 
Gran Bretagna. 

Contro l'istituzione del mini
stero della ricerca si e pronun
ciato Berlinguer. ma non — egli 
ha precisato — in linea di prin
cipio. bensi perche nel presente 
contesto politico il nuovo mini
stero non sarebbe che un nuovo 
strumento burocratico. limitativo 
della autonomia dei ricercatori e 
dello sviluppo della ricerca. Ber

linguer ha sostenuto la necessita 
della inchiesta parlamentare sol-
lecitata dai PCI. sulla ricerca 
scientifica, come punto di parten-
za IK.T la definizione di una linea 
di i>olitica della ricerca. 

Malfatti non si e pronunciato 
in modo definitivo. adducendo la 
scarsa notizia che flnora si ha 
del progetto di legge relativo alia 
istituzione del ministero. Ha dato 
motivi in pro e in contro. ed e 
sembrato incline piuttosto a man-
tenere il ministro senza portafo-
glio che a creare un vero mini
stero. Ha inoltre tentato di pre-
sentare solto un aspetto ottimi-
stico lo stato attualc della ricer
ca in Italia, e in particolare il 
sistema di rapporti in cui si col-
locano da una parte istituti di 
ricerca tecnologica. come il CNEN 
e daU'altra l'ENEL e rindustria. 

Una situazione meno rosea i 
emersa dagli interventi del pro
fessor Beniamino Segre. vice pre
sidente della Accademia dei Lin-
cei. del giovane professor Mor-
purgo. e di altri. che hanno — 
in qualche modo in accordo con 
la posizione di Berlinguer — ri-
tenuto la questione del ministero 
almeno secondaria rispetto al pro-
blema urgente di rinnovare e 
rendere piu democratiche le strut-
ture delln ricerca scientifica in 
Italia, nei loro nessi sia con la 
programmazione economica, sia 
con 1'Univcrsitn. II professor Se
gre in particolare ha accennato 
al ruolo che 1'Accademia dei Lin-
cei potrebbe assolvere in un rin-
novato contesto. 

Senato 

Varata la 
prima legge 

del piano Gui> 
La maggioranza ha approvato l'istituzione del nuo
vo istituto tecnico per segretari di azienda - Ada-
moli rivendica una organica politica cantieristica 

Due questioni diverse sono 
state discusse ieri al Senato. 
ambedue molto rivelatrici dei 
criteri che ispirano tutta la 
politica governativa. Prima 
questione: la discussione degli 
emendamenti, le dichiarazioni 
di voto o il voto sulla legge 
che crea un . JOVO istituto tec
nico per segretari e corrispon-
denti in lingue estere (un isti
tuto per formare quadri per 
il settore terziario). La legge 
6 stata approvata a maggio
ranza con il voto contrario del 
PCI e PSIUP. 

Seconda questione: un prov-
vedimento di agevolazioni tri-
butarie per costruzioni. modifi-
cazioni, trasformazioni e ripa-
razioni navali. 

Sul disegno di legge relati
vo alia istituzione del nuovo 
istituto tecnico il governo non 
6 riuscito a sottrarsi ad un di
battito critico imposto dai se
natori comunisti. Hanno par
lato per la maggioranza il mi
nistro GUI. il relatore ZAC-
CARI. il dc. (ranfaniano) BEL-
LISARIO. Gui ha dovuto fare 
alcune interessanti ammissio-
ni che lo hanno fatto apparire 
addirittura in contraddizione 
con quanto 6 scritto — in ma
teria di istruzione tecnica e 
professionale — nel suo piano 
di sviluppo. H ministro si e 
molto preoccupato di respin
gere le accuse di « classismo » 
rivolte dai comunisti alia sua 
politica scolastica. Non e riu
scito a contestare quelle accu
se, ma ha volute perlomeno 
distinguere con insistenza fra 
lo sviluppo che potra avere 
la politica della istruzione pro
fessionale (per la quale si at-
tende da anni una sistemazio-

II dibattito alia Camera sulla proroga dell' Ente 

Cassa: accolti due 
emendamenti del PCI 

Si riferiscono ai piani regionali e al rispetto 
degli statuti siciliano e sardo 

La discussione della legge 
che proroga la Cassa del Mez-
zogiorno ftno al 1980, discussio
ne iniziata a Montecitorio mar-
tedl scorso, e entrata da ieri 
nella sua fase finale. Respinto 
rordine del giorno Chiaromon-
te-Avolio con cui si proponeva 
una proroga di soli dodici mesi 
della Cassa e il rinvio della leg
ge in commissione, si e passati 
da ieri all'esame dei singoli ar-
ticoli e dei relativi emenda
menti. 

Gli emendamenti superano i 

— Appunti 

TV — 
Ha avuto luogo ieri matti-

na a Roma un avienimento 
di portata inttrrnazionale: la 
prima deleaazione italiana 
che ha compiuto una visila 
nel Vietnam del nord. quella 
inviata dai Partito comvnista 
italiano. ha ienuto una con-
Jerenza stampa sui risultati 
del suo viaggio. Scssanta 
giornalisti italiani e strantc-
n. consci dell'importanta 
delVawenimento. si sono re
coil negli ujfici delta Direzio
ne del PCI attirati da un 
tema che ormai da mesi oc
cupa giornalmenle le prime 
pagine dei quotidiaii di tut
to il mondo. Unica assente 
era la televisione italiana: e. 
infatti. ieri sera. A Telejior-
nale delle 20J0 non ha detto 
nemmeno una parola fulla 
conjerema stampa. E s! cte 
ieri sera nel Teleaiornale lo 
spazio sorrabbonrtava: al 
punto che n £ data notizia 
deU'assalto a una banca di 
Mestre. di una Zecca clan-
destma. di un saqgio oinrAco 
mditare e perfino del npc-
scamento di un'auto ntbata 
nelle acque del Terere. En-
dentemente il giornaltsta m-
dipendente GranzoXlo. nco am-
mini*lratore deleoato della 
Rai Tc. riliene. neUa sua \<ar-
ticolare sensihihto professio
nale e politica. che nmili 
c curiosita » mcrxtmo spavo. 
menlre non ne wienti un iir-
venimento come quello della 
conferenza stampa deUa dele
aazione comunista di ritorno 
dai Vietnam. Oppure. pur 
rendendosi conto della idio-
zia di sedte simih. ha 6b-
bedito disciplinatamente. nel
la sua « indipendenza ». call 
ordini giuntigli da Palazzo 
Cfcici. Comunque sia. non si 
Uluda e con ltd non si illu-
dano g\i altri dirioenh tele-
ririrt: di questo premedilato 
stlenzio essi dovranno rispon-
dere. nei prossimi giorni, di
nanzi ai teiespettatori cne 
non mancheranno di far udire 
energicamenle la loro voce. 

250: di questi 49 sono firmati 
da parlamentari comunisti, 32 
da deputati democristiani e so-
cialisti, 10 da socialdemocrati-
ci. Non e possibile tuttavia dare 
notizia esatta del numero degli 
emendamenti perche di ora in 
ora vengono ritirati. altri ne 
vengono proposti. Le due sedu-
te di ieri sono state impegna
te nell'esame dei primi articoli 
della legge che ne comprende, 
nel teste licenziato dalla Com
missione. 33. Molti erano gli 
emendamenti presentati su que
sti primi articoli, per la mag-
gior parte respinti. Si e trat-
tate a volte di emendamenti a 
puro carattere settoriale o ri-
spondenti ad esigenze locali-
stiche. come l'emendamente del 
d.c. Franco Malfatti che pro
poneva la estensione della Cas
sa a Comuni del Lazio che ne 
risultano flnora esclusi e che 
6 stato respinto dall*Assemblea. 

La ferma azione condotta dai 
parlamentari comunisti per 
contrastare quelle norme della 
legge della Cassa che limitano 
e mortificano Ie autonomic re
gional]. ha avuto invece uno 
sbocco positivo con la appro 
vazione di due emendamenti 
introdotti all'articolo 1 della 
legge e che ne modificano en
tro certi limiti rimpostazione 
istituzionale. 

Un primo emendamento san-
cisco che il Comitato Intermi-
nisteriale per la programmazio
ne approvi i piani pluriennali 
« anche sulla base di piani re
gionali >. n termine c piano » 
prima accuratamente bandito. 
cntra cosi nella legge. Si tratta 
di un risultato positivo che e 
frutto di una dialettica che su 
questo problema si e stabilita 
nel corso della discussione tra 
una parte almeno della DC. del 
PSI e deU'opposizione di sini
stra. 

Un secondo emendamento di 
ampia portata anche se non 
csente da limiti, 6 stato intro
dotto all'articolo 1 della legge. 
Nel corso del dibattito generate 
i compagni Macaluso. Caprara. 
Failla e il relatore Chiaromon-
te avevano gia sottolineato che 
il teste portato dai governo e 
quello della commissione rap-
presentavano una lesione gra-
vissima dell'autonomia della 
Sicilia e della Sardegna. Un 
emendamento comunista propo
neva quindi che si precisassc 
che nei confronti delle due re
gion! le norme della legge ve-
nissero applicate solo in quan
to compatibili con quegli sta
tuti spcciali. Questa chiara for-
mulazione e stata rifiutata dalla 
maggioranza ma una trattativa. 
tuttavia, si e aperta per una 

nuova formulazione di una nor
ma che salvaguardasse lo Sta
tute siciliano e sardo. Si giun-
geva cosl alia votazione (con la 
sola opposizione dei missini e 
dei liberali) di un emendamen
to che portava le firme del co
munista Failla, del socialista 
Lauricella, del socialdemocra-
tico Bertinelli e del d.c. Te-
sauro. 

L'emendamente approvato af-
ferma: < Le disposizioni della 
presente legge si applicano 
sempre che la materia non sia 
disciplinata da disposizioni le
gislative poste in essere dalle 
Regioni a norma degli statuti 
approvati con legge costituzio-
nale e in conformita con i prin-
cipi generali deU'ordinamento 
statale >. Si tratta di una for
mulazione che. come si vede, 
riflette la preoccupazione di al-
cuni firmatari di sfumare e 
di attenuare 1'incisivita della 
norma. Tuttavia. come ha sot
tolineato il compagno Failla. e 
importante che si sia arrivati 
ad un esplicite richiamo degli 
statuti e al netto capovolgimen-
te della formula originaria pro-
pasta dai govemo. 

E' stato invece respinto. fra 
gli altri. un emendamento il
lustrate dai compagno Abenan-
te col quale si propone la liqui-
dazione dei consorzi per lo svi
luppo industriale cosl come essi 
sono attualmente strutturatl. so-
stituendoli con consorzi degli 
enti locali. H compagno Abe-
nante ha denunciate che i con
sorzi sono finiti col diventare 
strumenti di prepotere politico 
dei partiti della maggioranza e 
degli industriali. ai cui interes
si vengono subordinate anche 
le scelte degli enti locali. 

II ministro Pastore e il rela
tore Barbi nerd hanno respin
to remendamento. difendendo 
l'operato dei consorzi. 

m. t in. 

ne legislativa e che non e 
promessa a suo avviso dall'at-
tuale disegno di legge) e lo 
c spirito moderno >, cioe la 
coraponente tecnico scientifica 
che dovrebbe informare di te 
ogni grado e livello di ina#-
guamento. 

II relatore Zaccari ha dovuto 
condividere alcune precise os-
servazioni del compagno Per-
na e del compagno Piovano in 
materia di sbarramento fra un 
corso di istruzione e Taltro e 
in materia di eccessiva specia-
lizzazione dell'istruzione pro
fessionale. Infine il dc. Belli-
sario ha volute inslstere sul 
fatto che a suo avviso il pro
blema fondamentale e di ell-
minare le distinzioni tuttora 
esistenti fra istruzione tecni-
co-profcssionale da un late • 
istruzione classica: cid che il 
governo starebbe facendo. Bel-
lisario comunque ha condiviso 
la richiesta comunista che il 
piano Gui venga discusso al 
piu presto: « E' giusto — ha 
detto Bellisario — che ogni de
cisione sul disegno di legge 
di attuazione del piano della 
scuola, sia adottata in Parla
mento anzich6 in certe sedi cui 
i parlamentari non possono ri
conoscere nlcuna legittimita >. 
Rispondendo al ministro Gui, 
il compagno SCARPINO ha vl-
gorosamente reagito ai tentati-
vi di respingere con parole 
vuote e astratte accuse che ti 
rivolgono a ben precisi atti di 
governo, come ad esempio 11 
piano predisposto dai ministro 
Gui, che rappresenta un arre-
tramento grave anche rispet
to ai risultati della commissio
ne di indagine sulla istruzione 
nel Paese. 

Scarpino ha vivacemente cri
ticato la politica di proliferazio-
ne degli istituti tecnicl che non 
risolve i problemi pure aperti 
di qualifiche e gradi intermedi 
anche in settori diversi da quel
lo industriale. Scarpino ha inol
tre insistito sul fatto che il 
provvedimento attuale atabili-
see una separazione netta e in-
valicabile fra i settori della 
istruzione tecnica e quella pro
fessionale. L'unica preoccupa
zione — ha detto — e quella di 
non intaccare i forti interessi 
privati nella istruzione profes
sionale per la quale si affer-
ma il principio che essa deve 
ricevere un suo completamento 
nelle attivita extra scolastiche, 
vale a dire nelle aziende pri
vate. Con il che si abbandona 
completamente questo settore 
alia iniziativa private. 

Gli emendamenti comunisti 
che tendevano a dare accesso 
agli student! che hanno frequen-
tato il primo anno di studio nel 
nuovo istituto a un esame di 
Stato speciale, sono stati respin
ti. E' stato anche respinto un 
ordine del giorno comunista che 
chiedeva un pronto esame del 
piano Gui nel suo complesso. 

Sulla mancanza di un politica 
cantieristica italiana adeguata, 
il compagno AOAMOLI ha sot
tolineato che la questione chc 
si pone non e di questa legge, 
che lascia il tempo che trova, 
ma e della scelta di una poli
tica nel settore. E" necessario 
che il governo italiano respinga 
la richiesta che viene dalla 
CEE per un ridimensionamento 
di nostri cantieri. La Germania 
ha raddoppiato gli impianti can-
tieristici prebellici mentre l'lta-
lia c rimasta a quelli che aveva 
altera. Tutte questo awiene 
mentre non solo non esiste una 
crisi nel settore ma i dati sta
tistic! affermano che la produ-
zione delle navi e in grande 
espansinne in tutto il mondo. 

Problem! di questo Upo non 
si risolvono quindi con piccole 
agevolazioni tributarie che non 
interessano nessuno, ma con 
una organica politica per la 
quale peraltro si battono in tut
te le citta marinate, unitaria-
mente. le forze politiche deno-
cratiche. 

D compagno Adamoli ha chie
sto una ferma ripulsa delle rl-
chieste della CEE per quanto 
riguarda i nostri cantieri e una 
immediata convocazione della 
commissione competente del Se
nato per discutere a fondo fl 
problema della nostra industria 
cantieristica. Adamoli ha anche 
annunciato 1'astensione comu
nista su questa legge. TI mini
stro della Marina mercantile 
replichera oggi e quindi si 
avra il voto. 

Da marfedi in discussione hi proposta 

del P.C.I, sull'industria farmaceutica 
Le commission] Industria e Sa-

niti del Senato inizieranno mar-
tedt prcssimo. in seduta congiun-
ta. l'esame delta proposta di leg
ge del PCI per la disciplina della 
produzione dei medicinali. Un im-
pegno in tal senso. sollecitato dai 
compagni Maccarrone e Monta-
gnani Marelli. 

La proposta di legge comunista 
fu presentata nel dicembre 1963 
a flrma dei compagni Montagnani 
Marelli. Maccarrone. Bitossi, 
Franca\illa. Scotti. Minella Mo-
linari, Siroonucd, BoccassL D'An-

gelosante, Zanardi. Valenzi, Ca-
rubia. VacchetU e Cemeti. Gli 
awenimenti succedutisi nel set-
tore farmaceutico da allora ad 
oggi (continua penetrazione del 
ca pi tale straniero. inchiesta del
la Commissione parlamentare an-
ti trust ecc.) hanno puntualmen-
te confermato l'esigenza impro-
rogahile di giungerc ad una di
sciplina legislativa che sanciaca 
l'intervento pubblico in un set-
tore cosl delicate ed importante 
qual'e quello della 
dei farmaci 
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